

Logroño, un mes 1 pta.
 Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
 id. id. por comisionado 4 »
 Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
 Países de la Unión postal y Filipinas, semestre. 14 »
 Número suelto 5 céntos.
 Anuncios á precios convencionales.
 Comunicados: línea, de 0'50 de peseta en adelante.
 No se devuelven los originales.
 No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES

para suscripciones, anuncios y reclamos
 En Madrid: en todas las Agencias.
 En Barcelona: Centro de Anuncios, Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía, Escudillers, 30.
 En París: Mr. A. Lorette, Rue Caumartin, 61.— John F. Jones, 31 bis. Faubourg Montmartre.
 En Hamburgo: Adolfo Steiner, Domthorstrasse, 11.
 No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año II

Logroño, Viernes 22 de Agosto de 1890

Núm. 479

DON CELEDONIO RUIZ
 Profesor dentista
 DENTADURAS INAMOVIBLES
 Mercado, 90, principal.

VENDEDOR Se necesita uno para este periódico.
R. F. PEREDA
 OCULISTA.—Consulta de 11 á 1
 MERCADO 45, 2.º—LOGROÑO.

LA PRENSA DE MADRID.

El País en su artículo de fondo, insiste en que Zorrilla y su partido siguen siendo tan revolucionarios como siempre, y que las últimas declaraciones del jefe así lo atestiguan, apesar de las interpretaciones que hayan podido dársele.
 No es de la misma opinión la prensa ministerial que le sale al paso, bien para demostrar que no es así, bien para censurar la conducta del emigrado de París.
 La Política Moderna hace notar que en el manifiesto de Londres, exigía el señor Zorrilla la forma republicana como condición indispensable para volver á España, mientras que ahora se contenta con la revisión constitucional y la amnistia, lo cual es tan distinto, que en este punto podrá ser apoyado por Lopez Dominguez y otros monárquicos.
 La Opinión dice por su parte:

«No es verdaderamente vergonzoso para el señor Ruiz Zorrilla contemplar á Salmerón y Castelar hacer la vida parlamentaria y producir beneficios positivos en favor de sus principios democráticos, en tanto que él, inútil para sus amigos é inútil para sus ideales, es un estorbo y una deshonra, á pesar de que es un hombre inteligente y una persona honrada?
 «A demás, la actitud revolucionaria, que el señor Zorrilla que se puede mantener caprichosamente por la sola razón de su propia voluntad? ¡Esto es ridículo! Las revoluciones, las verdaderas revoluciones capaces de alterar un orden político profundamente arraigado, no son como movimiento de los comparsas que salen á la escena cuando se lo manda el empresario, sino el efecto de una revolución de las conciencias.»

El Liberal tomando pié en la noticia de que la comisión técnica en su memoria no aprecia como la opinión pública el invento de Peral, pide que se publique esa memoria para poder discutirla ampliamente.

La prensa ministerial le contesta que eso es imposible y que así lo reconocerá el mismo inventor, añadiendo:

«Hay que hacer una separación completa entre la personalidad de Peral y su invento. Se puede reconocer mucha ciencia, mucho trabajo, muchos méritos y todas las buenas cualidades posibles en el inventor, y sin embargo, tener el convencimiento de que el submarino no es la terrible máquina de guerra que se supone; de que no se ha adelantado nada en la resolución del problema de la navegación submarina, y de que bajo ningún concepto debe gastarse el dinero del Tesoro público en iciteos.»

Aparte de esto, tenemos la campaña electoral del gobierno que no cesa de apretar los tornillos con el fin de que no se mueva mas allá de lo marcado por el ministerio de la Gobernación.

El Correo le llama la guerra civil y emplea toda una plana en relatar fechorias de los gobernadores de Lérida, Córdoba, Baleares, Castellón, Badajoz, Jaen y Cáceres.

DESDE BILBAO

Y se acabó, señor Director, este jaleo y lo peor es que no ha terminado tan bien como empezó. Y no porque hubiese menos mujeres ni menos bonitas; ni porque el sol luciese menos, ni la animación haya decrecido; sino porque los miras no colmaron nuestras esperanzas ni Guerrita estuvo tan bien como otros días.

Entremos en materia.
 Lagartijo, (toro) tomó varias varas despachando dos jacos, recibió un soberbio par del Ostión y dos de Manene pasando á manos de su tocayo que lo pasó con mucha frescura dándole un buen pinchazo que le dejó fuera de combate y un

do por los inconvenientes del matrimonio.

—En realidad, no creo que haya estado más ventajoso para las mujeres que el del matrimonio, ni mas desfavorable para los hombres. Es un sacrificio para ellos y un beneficio para ellas.

Como el marqués elevase un poco la voz, el baron de Cravant, que no cesaba de devorar á Lydia con los ojos desde el principio de la comida, dijo:

—Cuando se ama verdaderamente, el matrimonio es un goce. Subordinar nuestra propia dicha á la de una mujer adorada no es la cosa mas natural del mundo?

—Barón, con qué lindo tono se expresa usted—dijo la señorita Audrimont alegremente;—el heroísmo le sienta á las mil maravillas.

—¡Oh si usted se burla de mí perderé todos los medios de discusión.

—Vamos, vamos que no es usted tan tímido. No procure usted enternecerme.

—Procuró eso por ser mi mas ardiente deseo.

La conversación comenzada entre Lydia y el marqués, al hacerse general, iba de un asunto á otro con gran variedad, pero ningún concepto aclaró la os-

descabello á pulso que le hizo rodar por la arena. Palmas al diestro.

2.º Ventanero, fué picado casi vergonzosamente y banderillado primorosamente por Almendro y Guerra, pasando al diminutivo que tras una faena regular le dió un pinchazo y tras de otros seis pasos un volapié que terminó con él.

3.º Baratero, se distinguió de todos los corridos en que no supo matar ningún caballo á pesar de que los piqueros le hicieron bastantes cosquillas. El presidente manda mudar la suerte, recibe una silba regular y salieron á lucirse Antolin y Molina que merecian otra. Lagartijo lo trasteó como manda el arte propinándole un hermoso volapié y despues un pinchazo con coraje y acierto.

4.º Mochuelo, recibió varias puyas de todas clases, dejando cuatro jacos en la arena y pasó á banderillas. Mogino le puso un par con tal rabia que le hizo doblar las patas delanteras, Primito cumplió y empezó su trabajo Guerrita con cinco pasos; se prepara á herir pero Lagartijo le quita el toro comprendiendo que no estaba en suerte. Otra preparación y una estocada á destiempo que de poco le cuesta una cogida, nuevos pasos, nueva estocada prematura y nuevo encunamiento. Los enterradores terminan la suerte.

5.º Pardito, aunque quinto no fué el mejor de la tarde; y eso que se necesitaba poco: salió de varassin más incidentes que tres jacos muertos; fué banderillado por Ostión y Manene casi medianamente y pasó á jurisdicción del anciano maestro que empezó dejando la muleta en los cuernos de Pardito, siguió dando una estocada, un pinchazo, y otra estocada buena en medio de una faena algo confusa. Como habia brindado el toro á Martínez Rivas, este le regaló una sortija como á Guerrita la marquesa de Heredia un alfiler de brillantes.

6.º Cuchillero, suerte de pica regular, de banderillas superior y Guerrita fresco y ceñido cierra la fiesta con un buen pinchazo y una estocada que le reintegró las simpatias detentadas por sus anteriores desaciertos.

curidad, á través de la cual tuvo que marchar el diplomático al acaso. Creyó entonces menos que nunca en una unión probable entre el elegante barón y la altiva huérfana. Al contemplar el correcto rostro del joven, su frente tersa, sobre la que caían rizos castaños, sus ojos azules, su finísimo bigote retorcido, pensaba: «No serás, amigo mio quien conduzca á su casa á tan fantástica mujer. Nunca tomará en serio tu amor. ¿Cómo es posible que así ocurra, sinó parecés un hombre, si te semejas á una mujer por tu dulzura, tu elegancia y tu frivolidad? Tienes en las manos mas sortijas que ella y... ya se vé donde está el verdadero hombre...» Sus ojos se dirigieron hacia el sombrío rostro de Armando.

Desde el comienzo de la comida habia entablado éste una conversación muy animada con la señora Tresorier, y aun cuando notó las tentativas de interrogatorio del marqués, aun cuando estado sobre ascuas, continuó charlando con una asombrosa presencia de ánimo. Su fisonomía no expresaba ninguna contrariedad, y sus labios sonreían con suma frecuencia; pero se observaba una palidez extraordinaria en su frente, bañada por un ligero sudor. Oyó perfecta-

Ann quedan, carreras de velocipedos, de caballos, regatas y ovaciones pero nosotros que somos, muy españoles, liamos la maleta... y caminito de Fuenmayor.

Antes de cerrar estas cartas, diré que las fiestas han estado mas concurridas y brillantes que otros años, no ha habido mas que ratas que lamentar y á todos nos han parecido cortas. Este es su mejor elogio. Mi enhorabuena á esta industria y rica ciudad.

De V. affecmo.—El corresponsal.

CORRESPONDENCIA.

Santo Domingo 19 de Agosto.—Mi querido Director: No estrañe á V. mi riguroso mutismo, porque apenas ha ocurrido por aquí nada que valga la pena de contar.

Ya van terminando las faenas de recolección, y á no haberse encontrado con atrasos por la escasez de los años anteriores, los labradores se verian bastante desahogados con la cosecha actual, que ha sido muy buena en cantidad como en calidad.

Se ha organizado nuevamente el orfeón de esta ciudad, del que forman parte casi todos los jóvenes de buen humor. El día de la Virgen dieron una bonita función de teatro, poniendo en escena algunas comedias y cantando varias piezas de su repertorio que arrancaron nutridos aplausos de los concurrentes. ¡Apesar del poco tiempo que llevan ensayando han logrado poner el orfeón á gran altura.

Con motivo de los fuertes calores, son muchas las familias que han marchado á Santurce y otros puertos de mar en busca de fresco y distracciones.

Mercado del sábado:
 Trigo, 9 pesetas; cebada, 4'50; centeno, 5; avena, 3; habas, 7'25; alubias, 15'50.
 Suyo afectísimo.—El corresponsal.

Sección de noticias

A consecuencia de la tala de árboles llevada á cabo, por arte de encantamiento

mente todas las frases cambiadas entre Lydia y Cravant, sin parecer escucharlas y sin dejar su impasibilidad ni mostrar la más ligera impaciencia, al hacer los honores de la mesa. Al levantarse de ésta ofreció su brazo á la señora de Jessac y pasó con ella al salón. La noche era encantadora y todos salieron á respirar el aire libre á la terraza del piso bajo, donde Armando se encontró entre su mujer y el marqués, de cuyo grupo formaban parte Pablo y Lydia, que cuchicheaban. Mostróseles el marqués con un jesto y dijo:

—¿Hay nada más delicioso que la juventud? Si algo pudiera consolarnos de haberla perdido sería el placer de verla florecer en los demás á nuestro alrededor.

Armando, inmóvil y mudo, contemplaba á su ídolo, que sonreía á Cravant. Mina, con el instinto de los celos, siguió la mirada de su marido y la vió detenerse en la alegre pareja. Conocía perfectamente aquella mirada que era igual á la que ella dirigía á Armando cuando le veía junto á Lydia. Tembló de cólera, é incapaz de soportar por más tiempo su sufrimiento sin devolversele al que le causaba, dijo.

—Pueden charlar y reir, están en su

21 Agosto Folletín de LA RIOJA 63

ÚLTIMO AMOR
 por
JORGE OHNET
 VERSIÓN CASTELLANA
 DE EL COSMOS EDITORIAL

Publicada por «El Cosmos Editorial», Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, donde se halla de venta al precio de 3'50 ejemplar)

—No tema usted que abuse de mi edad.
 Lydia replicó con viveza.
 —¡Oh! Si no por usted mismo, puede usted abusar por los demás. Puede usted aconsejarles.
 El marqués se dijo: «Estoy perdido, ha adivinado mi táctica y no lograré oír una palabra sincera aun admitiendo que no se haya burlado de mí desde el principio de la conversación. Ante todo, defendamos á la condesa de cualquier sospecha indiscreta.»
 —Parecerán á usted singulares mis teorías sobre el estado conyugal, cuando permanezco soltero.
 —Tanto mejor para sostenerlas, no estando cegado por las ventajas ni irrita-

to, en la futura plaza de Sagasta, ó sea en la esplanada del Instituto, hemos oído decir que por el Director y Claustro de Profesores de aquel centro de enseñanza, se piensa en la rápida apertura de una puerta central por la parte del jardín que sirva de entrada principal al edificio, con cuya mejora, además de la comodidad y ornato, adquiriría el Instituto el concepto que se merece y debiera tener, en vez del que hoy tiene; pues más que Instituto parece otra cosa, que no hay para que nombrar.

Aplaudimos la idea y desearíamos verla pronto realizada; y creemos que no faltarán concejales que faciliten y hasta trabajen porque el actual jardín se hermosee y sea lo que debe ser en armonía con el futuro adorno de la plaza.

Hace días viene hablándose de la próxima llegada á esta provincia del marqués de Cerralbo.

También se habla de trabajos preparatorios que está haciendo el partido carlista para las próximas elecciones.

Todo lo que produce alguna inquietud en los conservadores y aun fusionistas que sin duda habían echado otras cuentas.

A causa de una ligera indisposición, no pudo efectuar ayer su marcha para Biarritz, la distinguida tiple señorita de Sanctis, haciéndolo hoy en el tren de la mañana.

Nuestro amigo y paisano D. Antonio Briones, que prestaba sus servicios como inspector de labores de la fábrica de tabacos de Valencia, ha sido destinado al servicio forestal de Teruel, entrando en plantilla.

Varios vecinos, á quienes afecta la ordenada por el municipio para que construyan pozos negros en sus casas han levantado gran clamoreo y piensan acudir al Ayuntamiento en son de protesta por creerse perjudicados en sus derechos.

De La Política Moderna.

«En el pueblo de Torrecilla de Cameros, provincia de Burgos, la administración de correos está desempeñada, habiendo estación telegráfica, por un caballero particular.»

Esto pasa en unas 27 poblaciones; como ocurre otra porción de cosas de bastante mayor importancia en la dirección á cargo del señor Los-Arcos, quien lo sabe—ó debe saberlo—desde el punto que tomó posesión; y

Ya verá el colega como el caciquismo conservador continúa haciendo mangas y capirotes del presupuesto de la Nación.

Por de pronto lleva unos 40 días estudiando, el señor de D. Javier.

Aguardemos, esperemos.

¡Ah! Y Torrecilla corresponde á la provincia de Logroño.

Votada por las Cámaras francesas una importante ley que tiende á evitar la falsificación de los vinos, prohibiendo el empleo de materias colorantes, ácidos, cloruro de sodio etc, no nos cansaremos de recomendar á nuestros viti-vinicultores, tengan sumo cuidado en la elaboración de los caldos, que como máximo han de contener uno y medio gramos de yeso por litro, pues de lo contrario se exponen á que el vino no salga de las cubas, ó lo coloquen á precio más bajo del regular.

Los malos olores que se vienen notando junto al correccional y de que se ha quejado la prensa, provienen ora del escusado que tiene el cuarto de la guardia de dicho edificio, ora de otros focos de inmundicia que existen inmediatos al correccional y junto al Hospital civil, habiéndose en perfecto estado de limpieza

tanto los escusados como las salas y demás dependencias del repetido edificio.

En la nueva organización del servicio agronómico se divide la península en once regiones; Zaragoza, Huesca, Navarra y Logroño forman una de tales regiones. Se aumenta en 28 plazas el escalafón de ingenieros.

Un colega de Zaragoza, dirigiéndose al Ayuntamiento de la S. H. y M. B.

«Y á ver si para otro año se acuerda de ello antes y haciendo gestión directa con el comercio y la industria, dos elementos más interesados que ninguno en la prosperidad de los festejos, redacta un programa brillante y original.

Rogamos á nuestro Ayuntamiento no haga caso de la indirecta.

Llamamos la atención del señor Alcalde, para que mande girar una visita de inspección en la alcantarilla de las casas situadas frente á la fábrica de cervezas del camino de Lardero, puesto que de noche expiden un olor insoportable, existiendo trozos al descubierto por donde se ven las materias fecales, siendo un constante foco de insalubridad.

Mientras no se limpie perfectamente la alcantarilla, creemos es deficiente hacer correr las aguas cada cuatro días.

Un nuestro muy distinguido amigo, ha sufrido la dolorosa amputación de bastantes dedos de las dos manos. No obstante, goza de buena salud y no ha encarecido el cloroformo.

Pero conste, señores, que ayer al romper el alba, ni uno en pie se veía.

De aquellos que sombra proyectaron y dedos al amigo le costaron.

Comprendemos la obligación que los dueños de los predios tienen de cubrir convenientemente sus regadíos pero también vemos lo ineficaz de tal medida mientras por los dependientes del municipio no se proteja la conservación de las chapas de hierro que suelen poner.

¿A cual de estas dos causas se debe el que esté al descubierto con gran peligro de los transeuntes el registro de aguas de la huerta de don Segundo Crespo? Creemos que será á la segunda.

Ya que no puedan rebajarse los derechos de consumos que contribuyen á elevar los precios de los artículos de primera necesidad, creemos conveniente advertir á nuestras autoridades procuren evitar el abuso que cometen las revendedoras saliendo á los felatos á acaparar los géneros, que de otro modo podría adquirir el público de primera mano.

Esto podrá conseguirse imitando lo que en otras poblaciones se hace, prohibiendo hasta cierta hora el ejercitar la venta.

El viaje de la Reina á Bilbao se hará por Miranda; el Rey y las infantas se quedarán en San Sebastian. El tren no se detendrá sino para tomar agua.

La Reina almorzará y comerá en el tren.

El acto de la botadura será muy breve. Sin embargo en Bilbao habrá solemne recepción.

Lo cual modifica algun tanto el programa de la fiesta que antes se indicó.

Comienzan á llegar atestados los trenes procedentes de la costa del Cantábrico, habiendo regresado ayer los señores Yerro, Gainza, Gurrea y Villanueva.

Ayer fueron puestas á disposición de este Juzgado municipal, Rosa Saenz y Marcelina Ruiz, vecinas de la calle Mayor, por riña y escándalo producido el día anterior por ambas en dicha calle; de cuya pelea sacó la Rosa unas idem en la

cara, que le fueron curadas en el Hospital.

Intervino en el asunto una pareja de Seguridad.

Ayer se hizo cargo de la Alcaldía de Calahorra, terminado el mes de licencia que había obtenido el señor D. Bonifacio Lastau.

Los vecinos de Uruñuela Eulogio Ibarra y y Rufino Blanco, fueron sorprendidos por la guardia civil cuando se disponían arrojar al Najerilla dos cartuchos de dinamita con objeto de pescar. Además de esos individuos había tres más que huyeron al presentarse la pareja de la guardia civil.

Sensible es que tan vandálico modo de pescar no se vea rápidamente castigado y como se merece.

Un muchacho destruye un nido de gorriónes ó de otros pájaros que contiene por lo menos cinco huevos ó cinco pajarillos. Cada uno de éstos come diariamente cincuenta moscas ú otros insectos. Este consumo dura cuatro ó cinco semanas: tomemos por término medio treinta días y tendremos 50 por 5 por 30 igual á 7'300 moscas por cada nido.

Cada mosca come diariamente en flores, hojas, etc., una cantidad igual á su peso, hasta llegar su total desarrollo ó máximun de crecimiento: en treinta días habrá comido una flor diariamente, esta flor habría sido un fruto y, por consiguiente, en treinta días, habiendo comido cada mosca 30 frutos, las 7.500 moscas habrán consumido 225.000 frutos.

El muchacho, pues, que destruye un nido, si lo hubiera respetado, habría proporcionado al labrador 225.000 manzanas peras, albaricoques, etc.

En el extranjero la destrucción de los nidos se castiga como una falta.

¿Y qué diremos de los cazadores de pájaros con liga, y sobre todo de los que por la noche con una esquila y una luz, destruyen las bandadas de calandrias?

Alarmado el Gobernador de Argelia, por el desarrollo que van tomando en aquel país las enfermedades de la piel, y convencido por doctores eminentes, de que provienen de las impurezas que ha dejado en la sangre de aquel pueblo la lepra que sufrieron pasadas generaciones, ha dispuesto que se entregue á cada familia pobre, un frasco de Zarzaparrilla del Doctor Ayer.

Desde Madrid

Se ha comentado mucho esta tarde en los círculos políticos el proyecto atribuido al señor Silvela de conceder una amplia amnistía, de acuerdo con el Gobierno, antes de las elecciones de diputados á Cortes.

Si el proyecto se realizase, tendría por base la proposición del señor Martos, si bien se exceptúa de ello el reconocimiento de grados á los militares.

Los ministeriales aprueban la conducta del señor Silvela; los zorrillistas no ocultan que la conducta del Gobierno ha de modificar en sentido pacífico la del señor Ruiz Zorrilla.

—Resumen de las noticias del cólera.

En Onteniente siete defunciones. En Albalat una y una invasión. En Ador, una. Alcudia una, Guadamar 2 y 1, Paiporta, 1; Villalba del Arzobispo, 3 y 2; Carcajente 1; Valencia (capital), 1 y 2; Villajoyosa, 4 y 3; Ordara, 1 y 2; Lierena, 11; En Toledo ha fallecido una hermana de la Caridad.

Se ha abierto expediente gubernativo contra esta Diputación provincial, creyéndose que se pasará el tanto de culpa á los tribunales.

—Se dice que ha ocurrido un caso de cólera en la calle del Príncipe.

Recomendamos la lectura de la Memoria de las aguas de Urberuaga de Ubilla. —Contiene el informe de más de 400 profesores médicos.—Se remite gratis dirigiéndose á sus propietarios ó al Administrador. Véase el anuncio.

Empleados los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Perez en el cólera en su último periodo y en otros casos verdaderamente desesperados, los mas notables clínicos admiraron sus resultados maravillosos viendo salvarse enfermos que juzgaron perdidos.

(Desconfiar de las imitaciones)

D. Leon Palacios Carreño, ex-alumno interno por oposición de la Facultad de Medicina de Granada, licenciado en Medicina y Cirujía, médico de la Sociedad de Socorros Personales.

CERTIFICADO: Que en el cólera de 1885, prescribí en esta capital los **Salicilatos de bismuto y cerio** en 36 casos perfectamente caracterizados de **cólera morbo asiático**, de los cuales 14 se hallaban ya en el tercer periodo y se desesperaba de salvarlos, 12 en el segundo y 10 en el primero.

Habiéndose conseguido en los del tercer periodo, que se desarrollara una reacción franca, continuando la mejoría hasta la completa curación; en los del segundo, que se verificara ésta sin pasar al tercero; obteniendo el mismo resultado en los del primero con respecto al segundo.

Debiendo advertir, que mi tratamiento por los referidos **Salicilatos** duró siempre noventa y seis horas en dicha enfermedad, aunque alejando las dosis cada vez más, y en relación con las variaciones que veía en los enfermos; de tal manera, que, empezando por administrar desde el momento en que se sometía el paciente á mi observación, un papelito cada media hora, concluía por igual dosis cada doce horas dentro siempre del ciclo señalado.

Separádomme, por consiguiente, de la regla general establecida, y que consistía en suspender la medicación tan pronto se apreciaba la mejoría.

Entusiasmado por los brillantes resultados obtenidos en esta época con los mencionados **Salicilatos**, me decidí á emplearlos siempre que los encontrara racionalmente indicados, cualquiera que fuese el padecimiento; y en efecto, mis esperanzas no han sido defraudadas por la experiencia; antes al contrario, he conseguido curar muchos enfermos graves, afectados de **disenteria, enterorragias, catarragos agudos y crónicos del estómago é intestinos** producidos por una mala alimentación, por la dentición ó por la presencia de vermes.—Y para que conste firmo la presente certificación en Almería á 14 de Abril de 1888.—**Leon Palacios**, Médico de la Sociedad de Socorros Personales.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura de la siguiente carta:

Sr. D. Juan Cruz.

Muy señor mio y distinguido compañero: Tengo el gusto de saludar á usted y cumplir á la vez un deber de que le soy deudor.

Recordará que acudí á usted como representante de los polvos para la dentición preparados por el doctor Stedman, de Londres, y á vuelta de correo esperímente la gratísima sorpresa de recibir su muy apreciable contestación y unos paquetes de los polvos de dicho autor.

Después de expresarle mi gratitud por la atención tan rápidamente amable con que acogió mi ruego, tengo el placer de manifestarle que obtuve con ellos un éxito brillante y en varios casos de efectos concomitantes al penoso trabajo de la dentición, hélos prescrito con resultado lisonjero y eficaz, en vista de lo que entiendo que los polvos Stedman, gozan para mí de más prestigio que las preparaciones de indicación similar de más fama, y que con su empleo puede lucharse con ventaja en las enfermedades de peligrosa índole que caracterizan la primera dentición, sobre todo en los niños debilitados por manifestaciones diatélicas.

Con la más respetuosa consideración, es de usted atento seguro servidor y compañero q. b. s. m.

José Ramirez

Este maravilloso medicamento se expende en la acreditada farmacia de **D. Felix del Saz**, San Blas, 14.—Logroño.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 21.—11'45 n.

La situación político-económica de Buenos Aires no mejora, al contrario, aumenta la agitación en el ejército, se teme una nueva sublevación. El ministro de Hacienda ha hecho dimisión de su cargo, vistas las dificultades con que tropieza. El Banco Provincial se ha cerrado. Las operaciones del comercio son muy difíciles.

Madrid 21.—11'45 n.

De los partes sanitarios de hoy se deduce que la enfermedad variolosa ha decrecido bastante en esta Corte. En cambio ha ocurrido un nuevo caso de cólera.

En el presidio de Valencia ha habido otro caso. En la capital, once invasiones y cuatro defunciones, y en los pueblos de la provincia,

FUNDICION DE HIERRO
de
Salustiano Marrodan

Calle de las Delicias, esquina a la de Soria.
LOGROÑO.

PRENSAS para oliva, premiadas con Medalla de plata en la Exposición de Barcelona el año 1888.

RULOS, todo de hierro, para moler oliva, premiados con Medalla de plata en la Exposición de Zaragoza el año 1886.

Estos rulos pueden ser movidos por una caballería, y trabajando esta muy poco, hacen muy buena labor, pudiendo ser colocados en cualquier local en 30 minutos sin necesidad de hacer otra clase de obra para su instalación.

Ya han funcionado varios en esta y otras provincias con excelentes resultados, y en la época de recolección se pueden ver funcionar los dos que en esta ciudad poseen en sus trujales don Pedro Vallejo y don Félix Bargo.

Calle de las Delicias, esquina a la de Soria
Logroño.



REVERENDOS PADRES

BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los R.R. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse a los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España a los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y a la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítese las numerosas falsificaciones e imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEDICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Depósito en Logroño: Confitería «La Madrileña», Portales, 30

La curación de la Tisis Las píldoras antisépticas del Dr. Audet, aprobadas por las Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habían alarmado a las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas comprobaciones, que con las Píldoras antisépticas del doctor Audet se curan tísicos condenados antes a una muerte cierta. Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito. Remedio para quince días, 10 pesetas. (De venta en las boticas). Se remite por correo previo importe en sellos ó giro al Instituto Audet, San Bartolomé, 7.
Venta en Logroño: Fernandez, Piquer, Sanchez, Saz, Patricio Gomez y demás boticas y droguerías.—En Haro, Baltanás.

PEDRO ATILANO OCHOA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y el público en general que habiendo hecho compras de importancia en las principales fábricas de Europa, puede ofrecer un bonito y variado surtido en calzado de todas clases y tamaños con rebajas de precios.

Esta casa sirve las medidas en 24 horas contando para ello con personal inteligente y materiales de primera como lo tiene demostrado.

No confundirse: **OCHOA**, calle del Mercado, núm. 57, donde hay un zapato grande sobre la puerta.

Lustres, mate, brillo, dore, encarnado y ebonite

Gran surtido de cortes para los zapateros

Elegancia, Perfección, Economía

LORENZO RACAUD, Horticultor
ZARAGOZA

Cebollas de flores

	1 Pta. Cts.	10 Pta. Cts.
Jacintos de Holanda, flor sencilla.	» 40	2 90
» encarnado y rosa.	» 50	3 90
» blancos.	» 40	2 90
» azules.	» 45	3 30
» amarillos.	» 50	3 70
» de Holanda flor doble.	» 50	3 70
» encarnado y rosa.	» 40	2 90
» blancos.	» 70	6 10
» azules.	» 25	1 50
» amarillos.	» 25	1 50
Anémoma, dobles, azul y violeta.	» 55	4 50
» rojo y carmin.	1 30	
Corona imperial encarnada sencilla.	» 25	1 70
» de doble corona.	» 25	1 30
Narciso de flor grande.	» 25	1 30
» amarillo doble.	» 20	1
Renúnculos ó francesillas, flor doble.	» 25	1 75
Tulipán sencillito en mezcla.	» 25	1 75
» doble en mezcla.	» 25	1 75

Semillas de flores

	Ptas.
Colección de 100 variedades.	25'00
Cada variedad ó paquete.	0'30
Semilla de Cebolla blanca, el kilogramo.	5'60
» de Espinaca fina	4'45

PIDANSE CATALOGOS



CAPRICHOSA MACETA de muy bonito efecto y de mucho adorno para dentro de las habitaciones, arreglada con cebollas de flores variadas y jacintos, propia para sobre mesa, velador, etc., etc. Puesta en cualquiera estación de ferro-carril de España: **PESETAS 7**

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente. Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la exposición internacional de Niza obteniendo la primera distinción ó sea el

GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, cudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun mas abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes y la única que contenga carbonato de hierro y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que la constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, menterío, llagas, toses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se espenden en todas las armacias y droguerías y en su depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y esplicaciones. En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

BAÑOS DE CUCHO (CONDADO DE TREVIÑO)

Temporada oficial, desde el 25 de Junio al 25 de Septiembre. Médico-Director (por oposición), Dr. D. MARIANO FERNANDEZ. Aguas sulfúricas de eficacia sin igual para las afecciones herpéticas y escrofulosas, y en especial para la curación de las enfermedades de la piel, garganta, vista y oídos, así como de la matriz, de lo cual dan elocuente testimonio los numerosos enfermos que con ellas han recobrado la salud.—El Establecimiento se encuentra dotado de cuantos aparatos se necesitan para la administración de las aguas en baños, duchas, pulverizaciones, inalaciones de vapor y naturales, etc., etc., y esmeradamente servido, y dista nueve kilómetros de la estación de Manzanos (inmediata á Miranda), y la mitad el apeadero de la Puebla de Arganzón, en cuyos puntos los bañistas encontrarán coche para ir al balneario.—Inmediata al Establecimiento hay una casa que admite huéspedes á dos pesetas. El agua en botellas se vende en Logroño en la farmacia de D. Pablo Fernandez.

Balneario de FUENTE-CALIENTE

Miranda de Ebro (Provincia de BURGOS) Aguas Minero-Medicinales Bicarbonatadas Temporada oficial de 15 de Junio á 30 de Septiembre. Médico Director: Doctor Don Francisco Vandellós y Castell. Propietario: Don Feliciano Cantero. Estas aguas son de resultados admirables, principalmente en las enfermedades del estómago, del hígado, riñones y vías urinarias, por ser las mejores que hay en España para dichos padecimientos. Coches del establecimiento á todos los trenes, empleándose veinte minutos en recorrer el trayecto á la estación de Miranda de Ebro. Instalación balnearia de primer orden, magnífico salón de baile, capilla, billar, sala de trespiso. Restaurant y Fonda á cargo de uno de los mejores jefes de cocina de Madrid. Primera mesa, pesetas 5.—Segunda mesa, 3'50.—Comida á la francesa, 6 También hay mesa económica y cocina particular para el que quiera utilizarla por su cuenta.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64

Capital de garantía independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados
10.000.000 DE PESETAS

Datos sacados de la Memoria y Balance leídos en la Junta general celebrada el día 30 de junio de 1890.
Suma del activo. Ptas. **13.969.570'97**
Suscripción de 1889 mediante 1330 contratos nuevos. » **8.535.962'79**
Sinistros pagados durante dicho año. » **318.660**
Riesgos en curso. » **31.249.051'37**
Reservas y primas del año. » **3.082.584'09**
La suscripción hasta 30 de junio último cerró con la póliza número 10.268, por un capital total de **Pesetas 60.147.018'80.**
Representante de la Compañía en esta capital, Ramón Rio Fernandez, Mercado, 84 (Portales)



Pectoral de Cereza DEL DR. AYER.

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones principian generalmente por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica en tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los resfriados y la Tos si no se cuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonía, ó Tisis. Para estas enfermedades y todas las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Las familias donde hay niños deben tenerlo siempre en casa para administrarlo inmediatamente que se necesite. El retraso de un día en combatir la enfermedad puede en muchos casos retardar la cura y hasta hacerla imposible. No debe por lo tanto perderse un tiempo precioso experimentando otras medicinas de eficacia dudosa, sino aplicar de una vez el remedio mas seguro y mas activo en sus efectos. El remedio mas probado y mas universalmente conocido es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER.

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS y CA., Barcelona.

¡¡OCASION!! Medio de valde se venden varias puertas vidrieras con cristales y una carretilla.



Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la CALLESLINE AMERICANA. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra de callos puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en las principales Droguerías, boticas y Bazares.

Doña Victoria Blasco

ACREDITADA RIZADORA premiada por sus méritos profesionales en las exposiciones: Provincial de Logroño y en la Universal de Barcelona. Construye en su obrador, Muro de Carmelitas, núm 17, cuantos trabajos se le encomienden propios del arte á que se dedica. Admite discipulas mediante pago de módica cantidad, á las que inculca todos los conocimientos y prácticas necesarios hasta que por completo se hallen en posesión de la especialidad que á la profesora distingue en los rizados de Albas, Roquetes y Sobrepellices. En el mismo obrador se hallan de venta Sobrepellices con puntillas y entredoses con todo el cuerpo rizado, de 8 á 20 pesetas. Esperando que el público sabrá aprovechar esta ocasión y me honrará con sus encargos tiene el gusto de ofrecer su casa, Muro de Carmelitas, 17, Logroño **Victoria Blasco**

No temer al cólera Si siempre que se experimenta sed se tiene la precaución de mezclar con el agua una copa de ¡PUM!.

No temer al cólera Si después de cada comida se toma una taza de té u otra infusión y se vierte en ella una copa de ¡PUM!.

No temer al cólera Si al acostarse se bebe un vaso de agua con una copa de ¡PUM! ó bien media copa de ¡PUM! sola.

No temer al cólera Si se compra una tarro de ¡PUM! legítimo; por que es de advertir que éste se distingue del falsificado por el precinto y una etiqueta que cierra el mismo con la firma y rúbrica de E. LAMOLLA.

Véndese este precioso licor en las confiterías, cafés y ultramarinos
Los pedidos al por mayor á E. LAMOLLA, LERIDA